

04 22 2017 Los Tiempos

Emapa fija en \$us 290 la T de trigo

Con el objetivo de incentivar la producción de trigo en la campaña de invierno 2017, la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) pagará 290 dólares por cada tonelada de este grano y anunció que comprará el 100 por ciento de la cosecha.

Según las previsiones de la campaña de invierno, se espera una siembra de 100 mil hectáreas de trigo. Los productores esperan que el monto fijado por Emapa, incremente en los próximos meses.

El gerente de Emapa, Juan Condori, explicó que la iniciativa surge porque Bolivia continúa sufriendo de un déficit importante de trigo, puesto que la producción nacional estimada cubrirá sólo 200 mil toneladas —tomando en cuenta un rendimiento de dos toneladas por hectárea— de las 750 mil que se requiere en el mercado interno.

El presidente de la Cámara Agropecuaria de Pequeños Productores del Oriente (Cappo), Isidoro Barrientos, agradeció al Gobierno por la determinación que beneficiará a este sector que “desde hace varias campañas viene fracasando” por distintos motivos, como el ingreso ilegal de harina y las condiciones climatológicas.

“Nosotros quisiéramos más precio, pero es un precio base de 290 (dólares) que creemos que más allá podemos tener negociación”, agregó.

El presidente de la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), Marcelo Pantoja, recibió la noticia con beneplácito porque las políticas ayudarán a motivar a los productores a pesar los inconvenientes suscitados en la campaña de verano 2016-2017 que está por culminar.

“Año a año, podemos crecer para que en un mediano plazo podamos llegar a la mayor cantidad de trigo producido en Bolivia. Éste es un incentivo para los productores y creo que va a haber un incremento sustancial de la superficie sembrada”, agregó Pantoja.

Condori indicó que Emapa tiene el presupuesto para comprar la totalidad de la producción. Los cálculos iniciales señalan que habrá una cosecha de 200 mil toneladas, lo cual indica que el presupuesto de la empresa estatal es de 58 millones de dólares para la adquisición de trigo.

No obstante, informó que la cantidad restante de trigo se adquiere a través de la importación de harina que va destinada al sector panificador. “Nosotros, como Emapa, prevemos que tenemos que seguir incrementando la superficie”, dijo.

La exportación de café cae en 31 % a febrero

En el primer bimestre de 2017, el volumen exportado de café disminuyó en 31 por ciento y en valor 1 por ciento, comparado con el mismo periodo de 2016, señala un reporte del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) con datos del INE.

A inicios de siglo las exportaciones de café boliviano superaban las 6 mil toneladas, volumen que se no ha vuelto repetir.

En 2011, Bolivia generó 26 millones de dólares por las ventas de café al exterior, siendo éste el pico más alto en términos de valor.

Bolivia tiene presencia en ocho de los 10 principales demandantes mundiales de café; sin embargo, su participación en cada uno de estos mercados es menor al uno por ciento, lo que denota el gran potencial que aún tiene el país para aprovechar sus mercados.

Estados Unidos es el principal importador de café en el mundo y tiene liberado el gravamen arancelario para sus compras de este producto.

Los países Europeos son importantes clientes para Bolivia, además de otorgar beneficios arancelarios al país gracias al Sistema de Preferencias Generalizado - SGP.

En 2016, Bolivia exportó 1.339 millones de dólares frente a los 1.833 millones de dólares exportados en 2015. A febrero de 2017 se exportó 272 millones.

El Deber

Nuevo presidente de Anapo pide libre exportación de soya

Marcelo Pantoja fue posesionado la noche de este viernes como nuevo presidente de la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas (Anapo). El titular de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Freddy Suárez, fue el responsable de tomar juramento al nuevo Directorio de la gestión 2017-2018.

Pantoja, en su primer discurso pidió al Gobierno la liberación plena de la exportación de soya y el uso de la biotecnología para hacer más competente a la producción boliviana.

Añadió que el sector tiene garantizado invertir \$us 8.000 millones en el campo, recursos que permitirán ampliar la frontera agrícola, pero exigen seguridad jurídica para garantizar la inversión y la mayor producción de alimentos y convertir al país en un centro productor de alimentos.

"Rechazamos los cupos de exportación, necesitamos que se elimine la prohibición de las exportaciones y la política de fijación de los cupos, pedimos la libre exportación para el beneficio de todos los productores, necesitamos acceso a la biotecnología, planteamos un pacto de unidad", indicó Pantoja.

Carlos Romero, ministro de Gobierno, manifestó el deseo de que el país pueda exportar más alimentos y producir más alimentos, en esa línea, indicó que si es necesario revisar el mecanismo de regulación de las exportaciones hay que encarar un debate de inmediato para ver la posibilidad de la flexibilización de las exportaciones.

"Como ministro de Gobierno, me comprometo a movilizar este debate en el Gobierno nacional. En cuanto a la biotecnología, es evidente que hay muchos avances tecnológicos en materia agropecuaria, algunos sustentarán la biotecnología o las nuevas de producción agrícola", indicó.

El sector avícola de Santa Cruz se declara en emergencia

El sector avícola de Santa Cruz se declara en emergencia por los bajos precios que recibe el productor por la venta de pollo vivo.

Con datos del sector la paga que recibe ronda los Bs 5 por kilo, monto que no equilibra los Bs 8 que representa el costo de producción por kilo. En los principales mercados cruceños, al público, el pollo se vende a Bs 9.

A decir del líder del sector avícola cruceño, Ricardo Alandia, en este momento los productores de pollos están registrando millonarias pérdidas económicas y poniendo en riesgo la seguridad de este producto en los mercados porque han dejado de cargar sus granjas. Otro efecto de la crisis de precio, desde la perspectiva de Alandia, es la desafectación de la mano de obra que en Santa Cruz se estima ronda 30.000 fuentes de empleo.

La caída de la demanda en los mercados, pese al bajo precio que registra comparado con la carne bovina y porcina, es otro tema que preocupa al sector avícola cruceño.